

25 ANS !

LES FÊTES JUBILAIRES

I

Au mois de septembre 1912, les Frères Directeurs des maisons situées dans l'Île de Montréal, se constituèrent en Comité et, avec l'assentiment des Supérieurs, étudièrent ce qu'il convenait de faire pour que les fêtes du premier jubilé de la Province Canadienne fussent célébrées avec le plus de solennité possible, sans toutefois sortir de l'esprit d'humilité qui convient à des Religieux, et de la franche simplicité dont la Congrégation fit toujours sa marque de choix.

Après quelques séances, le programme fut arrêté, et les sous-comités d'exécution se mirent à l'œuvre. Il s'agissait en effet de former une chorale pour les chants liturgiques, des chœurs pour les chants de circonstance, une fanfare, etc. Tel Frère fut chargé de la partie décorative, tel autre de la rédaction de la brochure souvenir, un troisième du banquet, bref, chacun reçut son programme d'action et se mit au travail pour que tout fût prêt pour la date fixée.

Evidemment, avec les heures de classe et les autres devoirs professionnels, les journées se trouvèrent bien remplies, . . . mais qu'importe! tous les Gabriélistes de la Province voulaient des fêtes grandioses et nul ne recula devant le petit surmenage qu'il s'agissait de s'imposer. Après tout, c'était pour l'honneur de la Congrégation, de la Province Canadienne, et la plus grande gloire de Dieu.

II

Les fêtes jubilaires, fixées au 29 juillet, commencèrent le 28 au soir, par la présentation des vœux de tous les Frères de la Province aux vénérés fondateurs de la colonie. Par une grâce très spéciale du Ciel, les six Frères qui vinrent en Canada en 1888 sont encore vivants. Voici leur nom : Frères Louis Bertrand, Augustin, Sylvère, Raoul, Jean de Prado et Herbland. Cinq étaient présents